## Colecistectomía Laparoscópica, la mejor alternativa quirúrgica que no deja huella



Doctor Pedro Gutiérrez Contreras, especialista en cirugía Endoscópica.

quirúrgica experimental, en la cual puede realizarse cirugía abdominal sin incisiones visibles en la piel. Mediante un endoscopio, se llega a la cavidad abdominal pasando a través de un orificio natural (vulva, boca, ano, ombligo, etc.) y luego a través de las técnicas laparoscópicas habituales se realiza disección o exptirpación del órgano a tratar.

Esta técnica se ha aplicado en países como Francia, USA, Brasil y Argentina con equipo altamente sofisticado, sin embargo ante las carencias económicas de los países en vías de Desarrollo, como México, el doctor Gutiérrez haciendo gala de su ingenio y preparación respaldado con estudios de post grado ha

- Incisión umbilical, sin traumatismo ni dolor y pronta recuperación
- En Tabasco se realiza por primera vez

logrado llevar a cabo con tecnología menos sofisticada esta técnica que hoy por hoy pone a disposición de la comunidad tabasqueña.

Para Pedro Gutiérrez, este es el futuro de la cirugía en Tabasco "porque operarse conlleva a riesgos, pero estos son aún mayores por cirugía abierta" ya que las complicaciones por esta última técnica de abordaje aumentan.

Advierte que a diferencia de una cirugía abierta las complicaciones en la pared abdominal son muy frecuentes, riesgo que se incrementa cuando el paciente es obeso o diabético; mientras que con la cirugía Notes o endoscópica con un solo puerto esto es prácticamente menor del 1 por ciento.

Este aporte a la medicina mexicana y de Tabasco sin duda es un



Extrayendo la vesicula por el ombligo.

gran paso en la medicina moderna de la entidad, debido a que con esta técnica el paciente además de no sufrir las huellas de las cicatrices en el abdomen, registra mayor aceleramiento en la recuperación

La cirugía tiene un alto grado de complejidad toda vez que el médico tiene que tener la mayor experiencia posible debido a que el cirujano opera en un solo plano aplicando capacidad y destreza, realizando incisiones milimétricas que no llegan a ser ni siquiera un centímetro con la paciencia y concentración, para evitar el choque de los instrumentos en el interior, y poder realizar las ligaduras de

estructuras y vasos sanguíneos con

éxito. CIRUGIA SIN CICATRIZ O (NOTES) UMBILICAL. Cirugía sin cicatriz o Notes umbilical. Menores requisitos de la anestesia.-Recuperación más rápida (tres a cuatro días). Estancia hospitalaria de horas o un día. Evitar complicaciones potenciales de la herida como infecciones, hernias y mayor dolor.-Menor inmunosupresión. Mejor recuperación postoperatoria y función pulmonar.-Cirugía abdominal sin cicatrices visibles ni incisiones (ideal para mujeres esbeltas que cuidan su estética).- Riesgo de infecciones menor del 1%.